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H A R I A N

abupaten	 Sidoarjo	 membuat	 rekor	 baru.	 Ironisnya	 terkait	Kjejak	sejarah	korupsi	di	Kota	Delta	itu.	Komisi	Pemberantasan	

Korupsi	(KPK)	menetapkan	Bupati	Sidoarjo	Ahmad	Muhdlor	

Ali	 alias	 Gus	 Muhdlor	 sebagai	 tersangka	 perkara	 dugaan	 korupsi.	

Bupati	 periode	 2021-2024ndiduga	 melakukan	 pemotongan	 dan	

penerimaan	 uang	 di	 lingkungan	 Badan	 Pelayanan	 Pajak	 Daerah	

(BPPD)	Pemkab	Sidoarjo.	Gus	Muhdlor	menjadi	bupati	ketiga	Sidoarjo	

yang	terjerat	korupsi.	Sebelumnya,	terdapat	dua	bupati	lain	yang	juga	

terbukti	 melakukan	 rasuah	 yaitu	 	 Win	 Hendarso	 (periode	 2000	

sampai	2010)	dan	Saiful	 Ilah	(periode	2010	sampai	2020).	Kondisi	

makin	gaduh	karena	beberpa	pihak	menilai	ada	kejanggalan	dalam	

penangan	kasus	korupsi	di	Sidoarjo	ini.	Bak	drama	plot	twist,	saat	KPK	

menggelar	OTT	di	Sidoarjo	awal	 tahun	 ini,	dia	 sempat	menghilang.	

Tetapi	 beberapa	 saat	 kemudian	 muncul	 dalam	 panggung	 politik,	

kampanye	 	 dan	 deklarasikan	 dukungan	 .untuk	 pasangan	 calon	

(paslon)	 nomor	 urut	 02,	 Prabowo-Gibran.	 Padahal	 pada	 Pilkada	

Sidoarjo	 2020,	 ia	 diusung	 oleh	 PKB.	 Diketahui,	 PKB	 pada	 Pilpres	

mendukung	 Paslon	 01,	 Anies-Muhaimin.	 Langkah	 kuda	 tersebut	

gampaknya	sia-sia,	karena	Selasa	(16/4/2024)	dia	resmi	dicekal	dan	

menjadi	tersangka	KPK.	

Baca	di	hal	11....

PLOT TWIST KASUS 
GUS MUHDLOR 

Hilang saat OTT, Kampanyekan 
Prabowo-Gibran, Kini Tersangka KPK

Goverment (Hal.2) 

Resmi! Pemerintah 

Cabut Aturan 

Barang Bawaan dari

 Luar Negeri PERJALANAN KASUS 
GUS MUHDLOR

Tersangka: 

1.Kasubag Umum BPPD Pemkab Sidoarjo, Siska 
Wati sebagai tersangka 
----------------------------------------------------------------
2.Bupati Sidoarjo Ahmad Muhdlor Ali atau Gus 
Muhdlor

Dugaan

Pungli dengan memotong dana insentif pajak ASN 
pada BPPD Sidoarjo. Nilai pungli untuk tahun 2023 
mencapai Rp 2,7 miliar.Diduga, dari uang Rp 2,7 
miliar itu, ada yang digunakan untuk kepentingan 
Muhdlor dan Kepala BPPD Sidoarjo.

Jeratan Hukum

Pasal 12 f dan atau 12B UU Tipikor juncto Pasal 
55 KUHP.

Jejak Kasus 

16	April	2024
KPK menetapkan Gus Muhdlor sebagai 
tersangka korupsi pemotongan dan penerimaan 
uang di lingkungan BPPD Pemkab Sidoarjo.

16	Februari	2024
Gus Muhdlor diperiksa KPK. Setelah 
pemeriksaan, dia membantah menerima aliran 
uang korupsi insentif ASN Badan Pelayanan 
Pajak Daerah (BPPD) Sidoarjo.

2	Februari	2024
Gus Muhdlor dipanggil KPK untuk diperiksa. 
Tetapi dia tidak memenuhi panggilan tersebut.

8	Februari	2024
Gus Muhdlor menyurati KPK dan meminta 
pemeriksaan dilakukan pada 16 Februari 2024.

1	Februari	2024
Gus Muhdlor yang didukung PKB mendukung 
pasangan Prabowo Subianto dan Gibran 
Rakabuming Raka dalam acara deklarasi yang 
diadakan oleh Gus Ali di Pondok Pesantren 
Bumi Shalawat, Sidoarjo.
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Resmi! Pemerintah Cabut Aturan 

Barang Bawaan dari Luar Negeri

JAKARTA- Setelah menuai kritikan, 
peraturan terkait pembatasan barang 
bawaan Pekerja Migran Indonesia 
(PMI)  akhirnya  resmi  dicabut . 
Diketahui, ketentuan itu tertuang 
d a l a m  Pe ra t u ra n  M e n te r i  Pe r -
dagangan (Permendag) Nomor 3 
Tahun 2024 perubahan atas Permendag 
No 36 Tahun 2023.

P e n c a b u t a n  k e b i j a k a n  i n i 
berdasarkan hasil rapat terbatas 
(ratas) Kementerian Koordinator 
Bidang Perekonomian, Kementerian 
Perdagangan (Kemendag), Badan 
P e l i n d u n g a n  P e k e r j a  M i g r a n 
Indonesia (BP2MI), Kementerian 
Perindustrian (Kemenperin) dan 
D i t j e n  B e a  Cu ka i  Ke m e n te r i a n 
Keuangan (Kemenkue).

Kepala BP2MI Benny Rhamdani 
mengatakan, pencabutan Permendag 
tersebut dilakukan per hari ini, Selasa 
(16/4/2024). Selanjutnya, kebijakan 
tentang barang bawaan PMI ini 
kembali ke Permendag Nomor 25 
Tahun 2022.

"Hasil dari ratas ini terkait barang 
PMI (pekerja migran Indonesia), 
Permendag 36/2023 itu di-hold, 
dicabut, kemudian dikembalikan ke 
Permendag Nomor 25," tutur Kepala 
BP2MI Benny Rhamdani di Kantor 
Kemenko Perekonomian, Jakarta.

D e n g a n  d i c a b u t n y a  a t u r a n 
t e r s e b u t ,  m a k a  t a k  a d a  l a g i 
pembatasan barang bawaan dari luar 
negeri ke Indonesia. Menurutnya, 
khusus untuk PMI, pembatasannya 
hanya dikembalikan sesuai dengan 
relaksasi pengenaan bea masuk dan 
pajak pertambahan nilai (PPN) senilai 
US$1.500 atau setara Rp24,3 juta 
(asumsi kurs Rp16.205 per dolar AS) 
per tahun.

"Artinya, barang-barang PMI itu 
pembatasannya dimaknai  pada 
relaksasi pajaknya, yaitu US$1.500. 
PMI enggak boleh dibatasi membawa 

berapa banyak dan jenis barang apa, 
yang penting nilainya aja. Nah, itu 
tidak lagi diatur dalam Permendag," 
jelas Benny lebih lanjut.

Mendag Zulkifli Hasan alias Zulhas 
s e b e l u m n y a  t e l a h  m e r e v i s i 
Permendag Nomor 36 Tahun 2023 
tentang Kebijakan dan Pengaturan 
Impor menjadi Permendag 03 Tahun 
2024. Aturan yang lebih ketat ini telah 
berlaku sejak 10 Maret 2024 silam.

Aturan ini pun memicu perdebatan 
masyarakat, tak sedikit dari mereka 
yang protes. Pasalnya, aturan ini 
melarang membawa alas kaki lebih 
dari dua pasang per orang. Kemudian, 
pampers dan pembalut juga dibatasi, 
yakni hanya lima buah atau lembar per 
orang.

Zulhas pun akhirnya membatalkan 
rencana yang akan merevisi ulang 
aturan baru tersebut. Menurutnya, 
aturan yang ada saat ini justru sudah 
sangat mempermudah masyarakat 
yang sering bepergian ke luar negeri, 
n a m u n  j u g a  s e k a l i g u s  t e t a p 
melindungi perdagangan di dalam 
negeri.

"Enggak ada (revisi). Kalau kita 
belanja ke luar negeri ya pulangnya 
bayar pajak dong. Justru sekarang itu 
pemerintah memberi kelonggaran. 
Kalau dulu, berapapun yang dibeli 
bayar pajaknya, kalau sekarang kan 
dikasih bonus dua pasang enggak usah 
b a y a r  p a j a k ,  ( u n t u k )  s e p a t u , 
handphone, ada tas," tegasnya saat 
ditemui di  Bogor,  dikutip Rabu 
(3/4/2024).

"Kalau belinya banyak ya bayar 
pajak. Apalagi kalau buat dagang lagi, 
masa tidak bayar pajak," tegasnya.

Picu	Praktik	Koruptif
Pe n ga m a t  Ke b i j a ka n  P u b l i k 

Trubus Rahadiansyah memper-
tanyakan urgensi kebijakan pem-

batasan barang impor bawaan penumpang 
yang dibeli dari luar negeri.

Menurutnya, apabila tujuannya 
untuk melindungi produk dalam 
negeri kehadiran Permendag 36/2023 
bukan sebuah solusi.

Trubus justru melihat aturan ketat 
te r h a d a p  p e l a n c o n g  i n i  m a l a h 
memperkuat fungsi petugas Bea 
Cukai.

“Mereka menjadi super power dan 
dikhawatirkan melakukan abuse of 
power bagi setiap pelancong yang 
datang dari luar negeri,” kata Trubus.

Kebijakan tersebut juga dianggap 
berpeluang menimbulkan praktik 
koruptif bagi oknum petugas Bea 
Cukai.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  K a n t o r 
Pelayanan Utama Bea dan Cukai Tipe 
Madya Pabean (KPUBC TMP) C 
S o e k a r n o - H a t t a  t e l a h  m e n -
sosialisasikan Permendag 36/2023.

Ada lima jenis barang bawaan luar 
negeri yang dibatasi jumlah muatan-
nya antara lain alat elektronik, alas 
kaki, barang tekstil, tas, dan sepatu.

J i k a  p e n u m p a n g  m e m b a w a 
muatan lebih banyak dari jumlah yang 
ditetapkan, petugas Bea Cukai bakal 
mengenakan biaya impor barang 
secara profesional.

"Kalau saya melihat malahan 
seharusnya pemerintah fokus pada 
mafia impor yang justru menjual 
barang-barang murah di Indonesia 
dan merusak produk di dalam negeri,” 
ungkapnya.

Dengan aturan baru itu, Trubus 
yakin akan ada banyak deal-deal di 
bawah tangan antara petugas dan 
p e n u m p a n g  y a n g  m e l a n g g a r 
ketentuan.

Menurutnya, tidak sedikit Warga 
Negara Indonesia (WNI) yang punya 
banyak uang lalu membawa barang 
jasa titipan (jastip) ke Indonesia.

Trubus menyebut meloloskan 
barang bawaan dari luar yang melebihi 
batasan jumlah dibantu oknum 
petugas Bea Cukai bukan cerita baru.

"Sudah bukan lagi rahasia umum 
banyak petugas kita yang melakukan 
pelanggaran, barang bawaan itu 
m u d a h  d i s e l u n d u p k a n  j i k a 
penumpang punya duit," tuding Dosen 
Universitas Trisakti itu. (wis,rls, 
ist,ant/dya)

H A R I A N

(ilustrasi)Barang-barang	milik	pekerja	migran	diperiksa	petugas.	(Dok.ant)

Proporsi Responden 
yang Belanja Lewat 
Jastip Berdasarkan 
Kategori Produk (2017)
-----------------------------------------------------

Pakaian

62%

Komestik

Elektronik

Furnitur

Produk Anak-Anak

Aksesoris

Sepatu/Tas/Dompet

Lain-Lainnya

57%

Laki-Laki

Perempuan

52%

46%

43%

37%

36%

27%

26%

26%

23%

22%

21%

15%

11%

5%

Sumber	Databoks



POLITICA
Rabu, 17 April 2024

3
H A R I A N

Soal Konflik Iran-Israel   

DPR RI Minta Pemerintah Turun Tangan,

 Ingatkan Subsidi Bisa Bengkak Rp 100 T

JAKARTA	 -  Indonesia diminta untuk 
turun tangan langsung lewat organi-
sasi internasional untuk meredam 
konflik antara Iran dan Israel yang 
belakangan in i  k ian  memanas . 
Pemerintah juga diingatkan, konflik di 
T i m u r  Te n g a h  i n i  b e r p o t e n s i 
menambah beban subsidi  hingga 
Rp100 triliun. Bengkaknya anggaran 
akibat adanya kenaikan harga minyak 
dunia, dan pelemahan nilai tukar 
Rupiah. 

"Sikap Indonesia jelas, kita tidak 
p e r n a h  m e n y e t u j u i  c a r a - c a r a 
kekerasan apalagi perang dalam 
menyelesaikan permasalahan," kata 
Anggota Komisi I DPR RI Christina 
Aryani dalam keterangannya, Selasa 
(16/4/2024). 

Christina mengharapkan agar 
p e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  m a m p u 
berpart is ipasi  dalam menekan 
panasnya konflik diantara kedua 
negara tersebut .  Hal  i tu  untuk 
menghindari perang besar yang 
terjadi dan merugikan banyak pihak.  

"Sedapat mungkin meminta para 
pihak untuk menahan diri guna 
menghindari konfrontasi yang lebih 
besar yang akan merugikan semua 
pihak bahkan yang tidak terlibat 
sekalipun," tutur Politisi Partai Golkar 
tersebut.  

Ia melanjutkan, konflik Iran dan 
Israel diprediksi bisa memantik 
terjadinya Perang Dunia ke-III. Lantas, 
dari konflik kedua negara tersebut 
nantinya akan timbul permasalahan di 
kawasan Timur Tengah, bahkan secara 
global berdampak terhadap banyak 
negara di seluruh dunia.  "Kami 
m e nye s a l k a n  ke j a d i a n  i n i  d a n 
tentunya sangat khawatir akan bahaya 
yang mungkin timbul dari eskalasi 
kejadian ini," tegasnya. 

Terpisah, Ketua Badan Anggaran 
(Banggar) DPR RI Said Abdullah 
mengingatkan pemerintah untuk 
segera memitigasi dampak perang 
Iran - Israel terhadap postur Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) tahun 2024. 

Menurut Said Abdullah, setiap 
rupiah yang melemah sebesar Rp500 
terhadap dolar AS, dan naiknya harga 
minyak setiap 10 dolar AS per barel, 
m a k a  a n g g a r a n  s u b s i d i  a t a u 
kompensasi  diproyeksikan bisa 
bertambah hingga Rp100 triliun.

“APBN 2024 mematok rupiah di 
level Rp15 ribu per dolar AS dan 
minyak mentah Indonesia (ICP) 82 
dolar AS per barel," kata Said Abdullah 
di Jakarta, Selasa (16/4/2024). 

Faktanya, saat ini kurs Rupiah 
sudah berada di atas level Rp16 ribu 
per dolar AS, atau sudah lebih tinggi 
sebesar Rp1.000 per dolar AS dari 
asumsi APBN 2024.

Sementara, harga patokan minyak 

ICP per Maret 2024 lalu memang 
masih berada di level 83,78 dolar AS 
per barel. Namun, kenaikan harga 
m i nya k  d u n i a  b a r u  -  b a r u  i n i 
dikhawatirkan akan terus berlanjut. 

"Beberapa pengamat menyatakan, 
harga minyak bumi bisa menyentuh 
120 dolar AS per barel jika distribusi 
minyak bumi melalui Selat Hormuz 
terganggu, sebab jalur ini menjadi 
penopang 21 persen lalu lintas minyak 
bumi dunia,” kata Said Abdullah.

Menlu	Pastikan	WNI	Aman
Menteri Luar Negeri (Menlu) 

Retno Marsudi memastikan warga 
n e g a r a  I n d o n e s i a  ( W N I )  ya n g 
berkegiatan di Timur Tengah dalam 
kondisi baik pascaserangan Iran ke 
Israel.

"WNI sejauh ini alhamdulillah 
dalam keadaan baik, dalam artian 
tidak terdampak situasi yang ada," 
kata Retno Marsudi usai menghadiri 
rapat terbatas di kompleks Istana 
K e p r e s i d e n a n  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/4/2024) siang.

P i h a k n y a  t e r u s  m e l a k u k a n 
p a n t a u a n  d a r i  d e ka t  te rh a d a p 
perkembangan situasi yang terjadi di 
Timur Tengah, bahkan hampir setiap 
hari Kemenlu mengadakan rapat 
secara virtual dengan Kedutaan Besar 
RI di wilayah yang terjadi eskalasi, 
seperti Yaman, Teheran, dan Mesir.

"Termasuk contigensi plan sudah 
kami buat. Jadi, untuk KBRI-KBRI 
itulah yang kami lakukan sampai saat 
ini," katanya.

T e r k a i t  d e n g a n  u p a y a 
perlindungan WNI, Retno mengatakan 
bahwa Kemenlu telah menerbitkan 

travel advice atau imbauan perjalanan 
menuju Timur Tengah sejak 13 April 
2024.

S e l a i n  i t u ,  K e m e n l u  j u g a 
memasang hotline kementerian luar 
negeri sehingga WNI yang tinggal di 
tempat-tempat rawan tersebut dapat 
menghubungi hotline KBRI.

"Kami juga sudah melakukan 
engagement langsung dengan WNI 
yang berada di Iran dan juga di Israel 
p a d a  t a n g g a l  1 4  A p r i l  u n t u k 
memberikan hal-hal apa yang mereka 
dapat lakukan jika terjadi sesuatu atau 
j ika eskalasi  terus meningkat ," 
katanya.

Dia juga menegaskan menolak 
normalisasi hubungan dengan Israel. 
Dipastikan posisi Indonesia tak 
berubah dan akan tetap kokoh 
mendukung kemerdekaan Palestina.

"Banyak banget lah (tekanan), itu 
biasa di dalam dunia internasional, 
harapan dan tekanan. Tapi sejauh ini 
posisi kita tetap no," kata Retno di 
Istana Kepresidenan, Jakarta, Selasa 
(16/4/2024).

Retno mengatakan dari waktu ke 
waktu selalu ada pihak-pihak yang 
menilai Indonesia mesti melakukan 
normalisasi dengan Israel. Meski 
begitu, Indonesia tak terpengaruh 
d e n g a n  t e k a n a n - t e k a n a n 
tersebut."Buat kita posisi kita jelas 
seperti yang saya sampaikan," ujarnya.

Sebelumnya, media Israel Ynet 
News sebagaimana dilansir Middle 
E a s t  Eye ,  m e nye b u t  n e g o s i a s i 
normalisasi hubungan RI-Israel telah 
berlangsung selama tiga bulan. 
Adapun negosiasi tersebut di bawah 
pengawasan Menteri Luar Negeri 
Israel, Israel Katz.(wis,rls,ant/dya)

Fasilitas	nuklir	Iran	yang	ditutup	sementara	karena	pertimbangan	keamanan	setelah	serangan	rudal	dan	drone	besar-besaran	terhadap	Israel	pada	akhir	pekan	lalu.(Dok)

Nilai Tukar Dolar AS 

terhadap Rupiah 

(01 April -16 April 2024)

15/04/2024

16.111

12/04/2024

16.007

11/04/2024

10/04/2024

09/04/2024

08/04/2024

05/04/2024

04/04/2024

03/04/2024

02/04/2024

01/04/2024

15.998,2

15.892,3

15.918

15.881

15.904,5

15.955

15.936

15.848

16/04/2024*

RP 16.153

15.945,8

Sumber	:	Databoks		(*12.30	WIB)
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JAKARTA -Juru Bicara Mahkamah 
Konstitusi  (MK),  Fajar Laksono 
mengatakan bahwa yang mengajukan 
sebagai Amicus Curiae atau sahabat 
pengadilan pada sidang sengketa 
Pilpres 2024 menjadi yang terbanyak 
sepanjang sejarah Pilpres. Kendati 
begitu, Fajar belum merekap Amicus 
Curiae yang sudah diterima oleh MK.

"Saya kira ini memang Amicus 
Curiae yang paling banyak, hari ini saja 
kami menerima lima Amicus Curiae," 
kata Fajar kepada wartawan di Gedung 
MK, Jakarta, Selasa (16/4/2024).

"Baru kali ini Pilpres 2004, 2009, 
2014, 2019 baru kali ini yang Amicus 
Curiae-nya ada bahkan ya, sebelum-
s e b e l u m n ya  k a n  e n g g a k  a d a ," 
imbuhnya.

Sementara itu, Fajar menyebut pem- 
bacaan putusan tetap diagendakan 
pada Senin (22/4/2024) mendatang 
sambil delapan Hakim Konstitusi 
menggelar Rapat Permusyawaratan 
Hakim (RPH). Adapun permohonan 
menjadi Amicus Curiae itu, kata Fajar, 
bisa tetap berlangsung di tengah RPH. 
"Sebetulnya enggak ada deadline juga 
Amicus Curiae itu sebenarnya bukan 
untuk apa ya prasyarat yang harus 
ditunggu atau apa pun," ujarnya.

"Amicus Curiae ya terserah aja kan 
kita enggak menunggu juga siapa yang 
mengajukan tentu kita terima. Siapa 
yang menyampaikan kita terima. Tapi 
apakah itu dipertimbangkan atau 
tidak yang penting kita sampaikan 
kepada majelis hakim," sambungnya.

Diketahui, dalam gelaran sidang 
sengketa Pilpres 2024 ini, sejumlah 
pihak mengajukan sebagai Amicus 
Curiae untuk memberikan pandangan 
untuk Hakim Konstitusi. Namun, 
sifatnya tak wajib dan mengikat.

Beberapa Amicus Curiae yang 
sudah mendaftar ke MK mulai dari 
dosen dan guru besar dari sejumlah 
Universitas hingga Presiden ke-5 
sekaligus Ketua Umum PDI Per-
juangan, Megawati Soekarnoputri juga 

turut mengajukan sebagai Amicus 
Curiae.

Fajar memastikan bahwa Hakim 
Konst i tusi  tetap akan menjaga 
independensinya termasuk dengan 
adanya masukan dari  sejumlah 
Amicus Curiae."Bahwa itu apakah 
dipertimbangkan atau tidak atau 
s e p e r t i  a p a  m a j e l i s  h a k i m  i t u 
memposisikan Amicus Curiae ya itu 
otoritas hakim," pungkasnya.

Megawati:	MK	Bukan	Palu	Godam
D a l a m  A m i c u s  C u r i a e n y a , 

Megawati berharap MK bisa menjadi 
'palu emas' dalam mengadili sengketa 
pilpres 2024.

"Marilah kita berdoa: semoga 
ketuk palu Mahkamah KONSTITUSI 
bukan merupakan PALU GODAM 
melainkan PALU EMAS, seperti kata 
Ibu Kartini (1911): "HABIS GELAP 
TERBITLAH TERANG" sehingga FAJAR 
D E M O K R A S I  y a n g  t e l a h  k i t a 
perjuangkan dari  dulu TIMBUL 
kembali dan akan DIINGAT TERUS 
MENERUS oleh GENERASI BANGSA 
INDONESIA," demikian penggalan 
tulisan tangan Megawati dalam amicus 
curiae ke MK, Selasa (16/4/2024).

Ketua DPP PKS, Mardani Ali Sera, 
mengapresiasi langkah Ketua Umum 
P D I P,  Me gawa t i  S o e ka rn o p u t r i 
ini.Menurutnya, apa yang dilakukan 
Megawati adalah bentuk tanggung 
jawab sebagai warga negara yang baik.

"Apresiasi Bu Mega yang dengan 
kesadaran dan kerendahan hati 
mengajukan diri jadi Amicus Curiae. 
Itu satu bentuk tanggung jawab warga 
negara yang baik," kata Mardani ke-
pada wartawan, Selasa (16/4/2024).

Ketua tim pembela Prabowo-
Gibran, Yusril Ihza Mahendra, mem-
p e r s i l a k a n  M e g a w a t i  u n t u k 
mengajukan hal tersebut."Pengadilan 
kita ini sifatnya terbuka. Pengadilan 
tidak boleh me-nolak perkara yang 
diajukan, kalau-pun misalnya menolak 

permohonan, itu harus dilakukan 
dalam persidangan. Dalam hal ini, apa 
yang disampaikan oleh Ibu Mega, 
disampaikan saja," kata Yusril di 
G e d u n g  M K ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/4/2024).

"Selanjutnya kita serahkan kepada 
majelis hakim untuk mempertimbang-
k a n  h a l  i t u  d a l a m  r a p a t  p e r -
musyawaratan hakim," lanjutnya.

Yusril menilai, jika pengajuan 
Amicus Curiae itu diberikan saat 
persidangan berlangsung, maka 
pihaknya bisa memberikan tanggapan. 
Namun karena permohonan itu 
diberikan setelah sidang berakhir 
p a d a  S e n i n  ( 8 / 4 / 2 0 2 4 ) ,  m a k a 
pihaknya tak bisa memberikan 
tanggapan."Ya jadi disampaikan 
sajalah. Kita tunggu apa tanggapan 
majelis hakim terhadap surat yang 
disampaikan," tutur Yusril.

Dikutip dari buku Siti Aminah 
(2014) yang berjudul  'Menjadi 
Sahabat Keadilan; Panduan Menyusun 
Amicus Brief ' yang diterbitkan oleh 
The Indonesian Legal Resource Center 
(ILRC), Amicus Curiae berasal dari 
bahasa Latin yang berarti "friend of 
the court," atau “"sahabat pengadilan”.

Jika diajukan lebih dari satu orang, 
maka pengaju disebut sebagai Amici 
Curiae.

Mahkamah Agung Amerika Serikat 
mendefinisikannya Amicus Curiae 
sebagai: "a person or group who is not 
a party to a lawsuit, but has a strong 
interest in the matter, will petition the 
court for permission to submit a brief 
in the action with the intent of 
influencing the court's decision" atau 
"seseorang atau sekelompok orang 
yang bukan merupakan pihak dalam 
suatu gugatan, tetapi mempunyai 
kepentingan yang kuat terhadap 
perkara tersebut, mengajukan per-
mohonan kepada pengadilan untuk 
menyampaikan ringkasan perbuatan 
dengan maksud untuk mempengaruhi 
keputusan pengadilan."

Amicus Curiae juga dikenal dalam 
persidangan di Mahkamah Konstitusi. 
Dalam hukum acaranya terdapat 
ketentuan bahwa pihak ketiga yang 
berkepentingan langsung atau tidak 
langsung dengan pokok permohonan 
bisa mendaftarkan diri dan memberi-
kan pendapat dalam sebuah pengujian 
undang-undang yang diajukan oleh 
orang lain.

D a l a m  P a s a l  1 4  P e r a t u r a n 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  N o m o r 
06/PMK/ 2005 mendefinisikan pihak 
terkait yang berkepentingan tidak 
langsung. Berikut definisinya:"Pihak 
yang karena kedudukan, tugas pokok, 
d a n  f u n g s i nya  p e r l u  d i d e n g a r 
keterangannya” atau “pihak yang perlu 
didengar keterangannya sebagai ad 
informandum, yaitu pihak yang hak 
dan atau kewenangannya tidak secara 
langsung terpengaruh oleh pokok 

Sejarah! MK Sebut Permohonan 

Amicus Curiae Terbanyak Sepanjang Pilpres

p e r m o h o n a n  t e t a p i  k a r e n a 
kepeduliannya yang tinggi terhadap 
permohonan dimaksud."

Dikutip dari laman ICJR, amicus 
curiae dipraktikkan dalam berbagai 
perkara di Mahkamah Konstitusi. 
Dalam perkara-perkara di Mahkamah 
Konstitusi, posisi Amicus Curiae 
dinyatakan sebagai bukti/keterangan 
yang bersifat Ad Informandum. 
(wid,rls,ant,kum/dya)

H A R I A N

Mahkamah	Konstitusi	(MK)	menerima	kesimpulan	sidang	sengketa	atau	Perselisihan	Hasil	Pemilihan	

Umum	(PHPU)	Pilpres	2024	pada	Selasa	(16/4/2024).IST

TENTANG

AMICUS CURIAE

Sistem	peradilan	Amerika	Serikat	
merujuk	tiga	kategori	Amicus	Curiae,	
yakni:

1. Mengajukan permohonan untuk 
intervensi terhadap kasus yang sedang 
disidangkan, dengan tujuan mempengaruhi 
putusan pengadilan;

2. Menginformasikan ke pengadilan tentang 
masalah yang masih diragukan oleh hakim 
atau keliru dipahami oleh hakim;

3. Amicus Curiae oleh seseorang/pihak yang 
tidak memiliki hubungan keluarga untuk 
kepentingan atau orang yang tidak cakap 
hukum.

Dalam	Pasal	14	Peraturan	Mahkamah	
Konstitusi	Nomor	06/PMK/	2005	
mendefinisikan	pihak	terkait	yang	
berkepentingan	tidak	langsung.	Berikut	
definisinya:

"Pihak yang karena kedudukan, tugas 
pokok, dan fungsinya perlu didengar 
keterangannya” atau 

“Pihak yang perlu didengar 
keterangannya sebagai ad informandum, 
yaitu pihak yang hak dan atau 
kewenangannya tidak secara langsung 
terpengaruh oleh pokok permohonan 
tetapi karena kepeduliannya yang tinggi 
terhadap permohonan dimaksud."

"Dalam perkara-perkara di Mahkamah 
Konstitusi, posisi Amicus Curiae 
dinyatakan sebagai bukti/keterangan 
yang bersifat Ad Informandum.Ad 
Inforandum ini diartikan sebagai 
keterangan yang tidak bersifat mengikat, 
hanya sebatas informasi saja.

“Amicus Curiae bukanlah suatu bentuk 
intervensi terhadap kebebasan Hakim 
dalam memutus suatu perkara. 
Sebaliknya, Amicus Curiae justru 
membantu Majelis Hakim dalam 
memeriksa, mempertimbangkan, dan 
memutus perkara."

Indonesia	Media	Defense	Litigation	
Network	(IMDLN),	Institute	for	Criminal	
Justice	Reform	(ICJR),	Lembaga	Studi	dan	
Advokasi	Masyarakat	(ELSAM)	dan	Yayasan	
LBH	Indonesia	(YLBHI)	menyimpulkan	
pengertian	Amicus	Curiae	sebagai:

”.... Amicus Curiae disampaikan oleh 
seseorang yang tertarik dalam 
mempengaruhi hasil dari aksi, tetapi 
bukan merupakan pihak yang terlibat 
dalam suatu sengketa; seorang penasihat 
kepada pengadilan pada beberapa 
masalah hukum yang bukan merupakan 
pihak untuk kasus yang biasanya 
seseorang yang ingin mempengaruhi 
hasil perkara yang melibatkan 
masyarakat luas.”
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JAKARTA - Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu) RI menyebut sedang me-
mulai proses seleksi maupun evaluasi 
terkait persiapan penyelenggaraan 
Pilkada serentak 2024.

"Sebenarnya evaluasi dan seleksi 
kami lagi rumuskan pada hari ini 
selesai. Kami akan sampaikan kepada 
Panwas (Panitia Pengawas) di daerah, 
Bawaslu Kabupaten/Kota, untuk 
melakukan proses evaluasi terhadap 
Panwas Kecamatan," kata Ketua 
Bawaslu RI Rahmat Bagja di Gedung 
B a w a s l u  R I ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/4/2024).

Bagja menjelaskan proses seleksi 
juga berjalan saat ini, yakni seleksi 
Panwas Ad Hoc yang dipersiapkan 
oleh Divisi Sumber Daya Manusia 
(SDM) Bawaslu.

Sementara itu, ia mengatakan 
bahwa untuk evaluasi terkait dengan 
performa Panwas Ad Hoc Pilpres dan 
Pileg yang lalu.

" J i k a  k e m u d i a n  p a d a  s a a t 
pelaksanaan Pemilu Pilpres kemarin 
dan Pileg teman-teman Panwas Ad 
Hoc tidak perform (bekerja dengan 
baik) dalam tugasnya, ya, tentu kami 
bisa lakukan evaluasi dan juga seleksi 
kembali, untuk Pilkada," ujarnya.

Ia mengatakan bahwa seleksi dan 
evaluasi tersebut dilakukan karena 
masa jabatan Panwas Ad Hoc masih 
terus berlangsung hingga dua bulan 
setelah pelantikan Presiden dan Wakil 
Presiden terpilih atau Desember 2024.

Adapun terkait proses rekrutmen 
dan seleksi oleh Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI, Bagja meminta 
seluruh komisioner maupun staf 
Bawaslu untuk mengawasi proses 
tersebut.

"Harus mengawasi rekrutmen 
ataupun seleksi yang diadakan oleh 
K P U  d a l a m  m e r e k r u t  P a n i t i a 
Pe m i l i h a n  Ke c a m a t a n ,  Pa n i t i a 
Pemilihan Desa, dan juga ke depan 
untuk KPPS (Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara). Ini tugas kita 
bersama, kami harapkan bisa kita 
lakukan," ujarnya.

S e b e l u m n ya ,  K P U  R I  r e s m i 
m e l u n c u r k a n  t a h a p a n 
penyelenggaraan Pilkada Serentak 
2024 di Candi Prambanan, Kabupaten 
Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta, 
Minggu (31/3/2024).

Pengamat:	Koalisi	Berbeda	
dengan	Pilpres

Terkait  kemungkinan koalisi 
antara partai politik Pengamat politik 
dari Badan Riset dan Inovasi Nasional 
( B R I N ) ,  P r o f e s o r  L i l i  R o m l i , 
mengatakan, peluang koalisi dalam 
pilkada sangat terbuka dengan partai 
manapun.

"Seperti pada pilkada pilkada 
sebelumnya," katanya.

Te r k a i t  k e m u n g k i n a n  b e r -
gabungnya PDI Perjuangan dengan 
partai yang tergabung dalam Koalisi 

KIM. Seperti  partai  Golkar dan 
Gerindra.

Menurutnya, koalisi dalam pilkada 
tidak berhubungan dengan koalisi 
dalam Pilpres. 

" Jadi  sangat  mungkin PDI-P 
berkoalisi dengan Golkar atau dengan 
Gerindra, begitu juga sebaliknya," 
jelasnya.

Dinamika politik lokal, partai-
partai memiliki fleksibilitas untuk 
membentuk aliansi sesuai dengan 
kepentingan masing-masing. 

Untuk diketahui, beberapa partai 
pol i t ik  tengah mempersiapkan 
kandidatnya untuk menghadapi 
Pilkada dengan strategi koalisi yang 
kuat. 

Diketahui,  Partai Golkar dan 
Gerindra telah memperlihatkan 
keakraban yang kuat dalam upaya 
b e r s a m a  m e n g h a d a p i  P i l k a d a 
mendatang.

Salah satu sorotan utama adalah 
potensi kembalinya mantan Gubernur 
DKI Jakarta, Anies Baswedan, dalam 
kancah Pilkada. 

Anies Baswedan telah menjadi 
bahan perbincangan hangat, dengan 
banyak pihak yang mendukungnya 
untuk kembali maju dalam Pilkada 
nanti.

Koalisi antara beberapa partai 
politik ini menandakan langkah 
s t r a t e g i s  d a l a m  m e n g h a d a p i 
kompetisi politik yang semakin ketat. 

Diharapkan, kolaborasi ini akan 
membawa dampak positif bagi proses 
demokrasi dan pembangunan di 
tingkat lokal. 

Terpisah, peneliti politik senior 
Populi Center, Usep Saepul Ahyar 
mengatakan, Pilkada Jawa Barat lah 
yang bakal diwaranai pertarugan 
lanjutan antar koalisi di pemilihan 
presiden 2024 lalu. "Analisis saya, PKB 
mungkin maju dengan PKS dan 
Gerindra mungkin dengan PAN," kata 
Usep.

Usep berpendapat, kemungkinan 

ini berangkat dari dinamika politik 
yang terjadi belakangan ini. Misalnya 
P K B  ya n g  t e r u s  m e n u n j u k k a n 
harmoninya dengan PKS di Parlemen 
soal upaya menggulirkan hak angket 
guna menyelidiki penyelenggaraan 
pemilu yang berat sebelah.

Harmonisasi hubungan tersebut, 
dia melanjutkan, menjadi jembatan 
politik bagi kedua partai untuk 
membangun koalisi lanjutan. Hal ini 
juga berlaku bagi Partai Gerindra dan 
PAN yang digadang-gadang telah 
berencana mengusung kadernya maju 
di Pilkada Jawa Barat. 

Menurut Usep, langkah PKB yang 
akan mengusung Ketua Komisi 
Pendidikan DPR, Syaiful Huda menjadi 
caon Gubernur Jawa Barat, cenderung 
disambut baik oleh PKS. Dia yakin PKS 
akan menyandingkan Huda dengan 
kader terbaiknya seperti Presiden 
PKS, Ahmad Syaikhu.

Juru bicara PKS, Ahmad Mabruri 
belum menjawab pesan konfirmasi 
Tempo ihwal rencana pengusungan 
Ahmad Syaikhu di Pilkada Jawa Barat.

Adapun Ketua Dewan Pimpinan 
Pusat PKS, Almuzammil Yusuf tidak 
menampik  ihwal  kemungkinan 
tersebut. "Segala kemungkian bisa 
terjadi. Namun, kami menunggu 
putusan Majelis Syura," ucap dia.

Di kubu PAN yang berencana 
mengusung bekas Wali Kota Bogor, 
Bima Arya Sugiarto maju di Pilkada 
J a w a  B a r a t ,  k a t a  U s e p ,  b e s a r 
kemungkinan bakal  bersanding 
d e n g a n  k a d e r  u s u n g a n  P a r t a i 
Gerindra.

Direktur Eksekutif Trias Politika 
Strategis, Agung Baskoro sependapat 
dengan Usep. Dia mengatakan, dengan 
melihat dinamika politik yang terjadi 
belakangan ini, kelanjutan Koalisi 

Persiapan Pilkada 2024

Bawaslu RI Mulai Seleksi dan Evaluasi

Pilpres besar kemungkinan berlanjut 
pada Pilkada.

Menurut dia, Pilkada Jakarta dan 
Jawa Barat akan menjadi titik mula 
dari berlanjutnya pertarungan antar 
Koalisi. "Karena jika jadi Ridwan Kamil 
dengan Zita, saya rasa Syahroni akan 
disandingkan dengan Anies yang 
disebut akan diusung PKS," ucap 
Agung.(wid,rls,ist/dya)

H A R I A N

Ketua	Bawaslu	RI	Rahmat	Bagja	(tengah)	bersama	Ketua	KPU	RI	Hasyim	Asy’ari	(kedua	kanan)	dan	Ketua	DKPP	RI	Heddy	Lugito	

(kedua	kiri),	serta	ditemani	Anggota	Bawaslu	RI	Herwyn	J	H	Malonda	(kanan)	dan	Lolly	Suhenty	saat	berfoto	bersama	di	Gedung	

Bawaslu	RI,	Jakarta,	Selasa	(16/4/2024).	(ANTARA)

JADWAL LENGKAP 

PILKADA 2024

5	Mei	-	
19	Agustus	2024: 
pemenuhan 
persyaratan dukungan 
calon perseorangan

24-26	Agustus	2024: 
pengumuman 
pendaftaran pasangan 
calon

27-29	Agustus	2024:	
pendaftaran pasangan 
calon

27	Agustus	-	
21	September	2024:	
penelitian persyaratan 
calon

22	September	2024:	
penetapan pasangan 
calon

25	September	-	
23	November	2024:	
pelaksanaan kampanye

27	November	2024:	
pelaksanaan 
pemungutan suara

27	November	-	
16	Desember	2024:	
penghitungan suara 
dan rekapitulasi hasil 
penghitungan.
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MALANG- Pj Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat, mengatakan akan segera 
membentuk panitia seleksi (pansel)  
untuk memilih jajaran Direksi 
Perumda Tugu Tirta Kota Malang. Hal 
ini menyusul berakhirnya masa 
jabatan Direksi per 1 April 2024. 

Sebelumnya, Pj Wahyu telah 

mengambil langkah tegas dengan 
menunjuk Handi Priyanto, sebagai 
Pelaksana Tugas (Plt) Direktur Utama 
(Dirut) Perumda Tugu Tirta ini dilaku-
kan untuk menjaga kontinuitas operasional 
perusahaan daerah tersebut.

D i a  m e nya d a r i  p e n t i n g nya  
p e m b e n t u k a n  p a n s e l  u n t u k  

terkait, termasuk Pembina Badan 
Usaha Milik Daerah (BUMD), dalam 
pembentukan Pansel. Hal ini di-
lakukan untuk memastikan ke-
beragaman pandangan dan mendapat-
kan perspektif yang lebih luas.

D a l a m  u p a y a  m e n j a g a  
i n d e p e n d e n s i  P a n s e l ,  Wa h y u  
menyatakan bahwa anggotanya akan 
dipilih secara cermat dan tidak terikat 
oleh kepentingan tertentu. Hal ini 
bertujuan untuk memastikan bahwa 
proses seleksi berjalan objektif dan 
tidak terpengaruh oleh tekanan atau 
intervensi dari pihak manapun.

"Ini saya sedang menghubungi 
siapa-siapa saja yang akan menjadi 
Pansel. Mudah mudahan mereka 
berkenan dan nanti juga sesuai dengan 
latar belakangnya. Jadi nanti mungkin 
ada dari perguruan tinggi yang 
memang ini sudah jelas dedikasinya 
dan backgroundnya," jelasnya. 

Dalam kesempatannya ini, Wahyu 
j u g a  m e n e g a s k a n  p e n t i n g n ya  
memastikan proses seleksi tidak 
rentan terhadap praktik kolusi atau 
nepotisme. Oleh karena itu, Pansel 
akan dipilih dari berbagai latar 
belakang dan wilayah, termasuk dari 
luar Kota Malang, untuk memastikan 
keberagaman dan independensi dalam 
pengambilan keputusan  (Santi/Dya)

memastikan keberlanjutan dan 
kemajuan Perumda Tugu Tirta serta 
untuk menghadirkan kepemimpinan 
yang berkualitas dan profesional.

"Sudah kita rencanakan, nanti 
akan ada orang orang yang sudah 
terkual i f ikas i .  Nah nant i  k i ta  
rencanakan 3 orang dan itu harus 
orang-orang yang kompeten," ujar 
Wahyu, saat dikonfirmasi awak media, 
Selasa (16/4/2024). 

Menurut Wahyu, Pansel ini akan 
bertanggung jawab untuk memilih 
Direksi baru, termasuk Direktur 
Utama,  dengan mengutamakan 
kualitas ,  profesionalisme,  dan 
independensi. "Dirutnya nanti bisa 
berasal dari seluruh Indonesia, tidak 
harus warga Kota Malang saja. Kan 
butuh yang profesional," tambahan. 

Lebih lanjut, Wahyu menegaskan, 
proses seleksi yang akan dilakukan 
oleh Pansel nantinya, akan menge-
depankan kriteria-kriteria yang ketat. 
Sebab selain mempertimbangkan 
pengalaman dan kualifikasi, calon 
Direksi juga diharapkan memiliki 
integritas, dedikasi, serta kemampuan 
untuk membawa inovasi dan perubahan 
yang positif bagi Perumda Tugu Tirta.

Untuk memastikan transparansi 
dan keberlanjutan proses, Pj Wahyu 
juga akan melibatkan berbagai pihak 

Panitia Seleksi Direksi Perumda Tugu Tirta 

Segera Dibentuk 

MALANG  - Dinas Pendidikan (Dindik) 
K a b u p a te n  M a l a n g  b e re n c a n a  
mewajibkan pemakaian seragam batik 
Garudeya bagi siswa SD dan SMP di 
wilayahnya. Langkah ini diambil 
dengan tujuan untuk memperkuat dan 
mengangkat produk kebudayaan lokal. 
Khususnya motif batik Garudeya yang 
telah memperoleh sertifikat Hak 
Kekayaan Intelektual (HaKI). 

Kepala Dindik Kabupaten Malang, 
Suwadji mengatakan, langkah ini juga 
sejalan dengan aturan seragam 
sekolah yang mulai berlaku pada 
tahun ajaran 2023/2024 oleh 
K e m e n t e r i a n  P e n d i d i k a n ,  
Kebudayaan, Riset, dan Teknologi 
(Kemendikbudristek), sebagaimana 
diatur dalam Permendikbud Nomor 
50 Tahun 2022 tentang Pakaian 
Seragam Sekolah Jenjang Pendidikan 
Dasar dan Menengah.

"Sebenarnya kan peraturan itu 
bertujuan untuk memberikan nuansa 
muatan lokal. Terutama memberikan 
kesempatan pada masing-masing 
sekolah di setiap daerah di Indonesia, 
untuk mengenakan pakaian adat," ujar 
Suwadji, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (16/4/2024).  

Suwadji menyampaikan, batik 

Garudeya yang telah menjadi ikon 
batik khas Kabupaten Malang, akan 
menjadi pilihan utama untuk memper-
kaya nuansa lokal dalam pendidikan. 

Menurutnya, penggunaan seragam 
batik Garudeya akan diatur sesuai 
dengan jadwal penggunaan pakaian 
adat lainnya, yakni batik lurik yang 
wajib dikenakan setiap hari Kamis di 
minggu pertama setiap bulannya.

" M o t i f nya  G a r u d eya ,  ka l a u  
warnanya bebas. Bisa merah, biru, 
hitam, terserah. Nanti sekolah akan 

menerapkan ini, demi melestarikan 
kebudayaan daerah. Karena justru 
untuk mengembangkan UMKM itu kan 
bagus, membela produk lokal dengan 
membeli produk lokal," terangnya. 

Disinggung terkait dengan harga 
yang akan dipatok untuk seragam 
batik tersebut. Suwadji menegaskan, 
akan ada himbauan kepada sekolah-
sekolah untuk menetapkan harga 
seragam batik  Garudeya yang 
terjangkau dan wajar bagi para siswa. 
Selain itu, pihak sekolah akan diminta 
untuk menyediakan seragam tersebut 
secara gratis bagi siswa kurang 
mampu dan anak yatim.

"Khusus untuk siswa kurang 
mampu, anak yatim, itu harus 
diberikan gratis oleh pihak sekolah," 
tukasnya. 

Sebagai informasi, batik Garudeya 
telah diresmikan sebagai batik khas 
Kabupaten Malang oleh Bupati 
Malang, Sanusi, pada tanggal 17 
Agustus 2023 lalu, bertepatan dengan 
HUT ke-78 Republik Indonesia. Motif 
batik ini terinspirasi dari relief 
Garudeya di Candi Kidal, Kecamatan 
Tumpang, yang juga menjadi inspirasi 
bagi lambang negara Indonesia, 
Garuda Pancasila.(Santi/Dya)

pengadaan sendiri. Akan kami atur 
juga untuk jadwalnya, misalnya 
minggu pertama batik lurik, minggu 
kedua baru menggunakan batik 
Garudeya," tambahnya. 

Lebih lanjut, Suwadji menjelaskan 
saat ini, proses produksi seragam batik 
Garudeya sedang berlangsung. Ia 
berharap, penggunaan seragam ini 
dapat diterapkan mulai tahun ajaran 
baru mendatang. 

"Sifatnya cenderung wajib. Kita 
b e r h a r a p  a g a r  s e k o l a h  b i s a  

Kabupaten Malang Bakal Wajibkan 

Batik Garudeya untuk Seragam Siswa SD-SMP

H A R I A N

Bupati	Malang,	Sanusi,	menunjukkan	motif	batik	Garudeya	khas	Kab.	Malang.	(Dok.	Prokopim	Kabupaten	Malang)

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	saat	mendatangi	salah	satu	warga	penerima	manfaat	pemasangan
	sambungan	rumah	(SR)	gratis	dari	PDAM	Tugu	Tirta.	(Santi/Lenteratoday)
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AKTRIS Aisha Nurra Datau (19) 
memilih riset langsung dari mamanya 
yang juga aktris, Sha Ine Febriyanti, 
untuk perannya sebagai Dara di Dua 
Hati Biru. Berbeda dengan film-film 
sebelumnya, Nurra didapuk sebagai 
istri dan ibu muda di sini.

”Aku lihat mamaku aja harus 
gimana sih jadi ibu. Sampai ikut juga ke 
acara ibu-ibu, ikut pengajian. Lihat 
mereka ke anak-anak mereka. Bisa 
sesabar itu, bisa selembut itu,” ungkap 
Nurra ketika jumpa pers pemutaran 
perdana film Dua Hati Biru di 
Epicentrum XXI, Jakarta, Kamis 
(4/4/2024).

Semula, Nurra yang menggantikan 
posisi Adhisty Zara sempat tidak yakin 
mengingat dirinya kurang menyukai 
anak-anak.

Walakin, proses shooting justru 
berhasil membangun kedekatan 
antara dirinya dan Farrel Rafisqy, 
pemeran anaknya di film.

Kedekatan itu pun terlihat ketika 
jumpa pers. Berulang kali Farrel justru 
memilih duduk di pangkuan Nurra.

Keduanya asyik bercanda dan 
saling peluk. Bahkan ketika Farrel 
ditanya oleh para jurnalis, Nurra 
spontan menggenggam tangan Farrel 
dan membantunya menjelaskan 
tujuan pertanyaannya.

”Dari awal ketemu sama Farrel 
sampai sekarang tingkat kedekatan 
kami makin dekat. Padahal, aku 
sebenarnya enggak terlalu suka anak 
kecil. Tapi, di sini, aku juga belajar dari 
Kak Angga (Angga Yunanda) yang 
gampang dekat dengan anak kecil,” 
ujar Nurra. Salut!

Peran yang dimainkan Nurra 
Datau dalam Dua Hati Biru, masih 
m e n j a d i  p e r t a n y a a n  p u b l k .  
Tampaknya, Gina S. Noer, sang 
sutradara belum membocorkan 
karakter Nurra Datau. Hanya saja, 
Nurra dipanggil dengan sebutan 
'mama' dalam teaser film tersebut.

Banyak netizen yang berspekulasi 
terkait peran yang dimainkan Nurra 
Datau. Beberapa meyakini Nurra 
Datau berperan sebagai Dara dan 
menggantikan posisi Adhisty Zara. 
Sebab, ada bekas luka di perut diduga 
karena operasi pengangkat rahim 

hingga model rambut Nurra yang 
tampak serupa dengan Dara di film 
sebelumnya.

Perubahan karakter utama dalam 
film Dua Hati Biru menimbulkan 
perdebatan di kalangan netizen. Jika 
benar Nurra Datau berperan sebagai 
Dara, pasti Gina S. Noer memiliki 
alasannya tersendiri.

Profil
Nurra Datau memiliki darah seni 

dari kedua orangtua yang aktif di 
dunia perfilman Tanah Air. Diketahui, 
ayah Nurra merupakan sinemato-
grafer terkenal bernama Yudi Datau.

Beberapa film yang pernah 
dikerjakan sang ayah antara lain 
Tenggelamnya Kapal Van der Wijck 
(2013), Ayat-Ayat Cinta 2 (2017), 5 cm 
(2012), hingga Habibie & Ainun 3 
(2019)

Sementara ibunda Nurra 
Datau adalah aktris ternama 
Sha Ine Febriyanti, yang telah 
melahirkan banyak karya.

Beberapa film yang pernah 
dimainkan Sha Ine adalah Bumi 
Manusia (2019), Tegar (2022), 
hingga Budi Pekerti (2023). 

N u r r a  D a t a u  m u l a i  
memfokuskan diri untuk 
terjun ke dunia akting, lewat 
fi lm Iqro: Petualangan 
Meraih Bintang pada 2017 
lalu.Saat itu, usia sang aktris 
baru menginjak 13 tahun. 
Dua tahun kemudian, ia 
kembali memerankan sekuel 
dari film tersebut.

Usai debut sebagai tokoh 
utama, Nurra Datau masuk 
nominasi Pemeran Anak Terbaik 
dalam film Iqro: Petualangan 
Meraih Bintang di Festival Film 
Indonesia 2017.

Setelah i tu ,  Nurra  Datau 
mendapatkan berbagai tawaran 
akting. Mulai dari layar lebar hingga 
series. Sebelumnya, Nurra Datau 
sempat menjadi peran pendukung di 
Kita Versus Korupsi (2012). Namun 
karakternya tak begitu menonjol. 
Sebab, ia hanya memerankan anak 
pelanggan dalam segmen 'Selamat 
Siang, Risa!'. (Kompas/idn)

H A R I A N

AISHA 
NURRA DATAU

Riset dari Mama
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H A R I A N

KONSUMSI IKAN SARDEN DAN TERI 
CEGAH 750 RIBU KEMATIAN

Penelitian yang diterbitkan dalam jurnal BMJ Global Health

“Penyakit-penyakit	ini	menyumbang	sekitar	70	persen	kematian	global	pada	tahun	2019.	Maka	dari	itu,	ikan	hijauan	laut	

yang	kaya	akan	asam	lemak	tak	jenuh,	mengandung	Omega-3	(DHA	dan	EPA),	yang	asupannya	dapat	mencegah	penyakit	

jantung	 koroner,	 serta	 kaya	 akan	 kalsium	 dan	 vitamin	 B12.	 Mereka	 juga	 memiliki	 jejak	 karbon	 paling	 rendah	

dibandingkan	sumber	makanan	hewani	lainnya,”	

SEBUAH penelitian yang diterbitkan 
dalam jurnal BMJ Global Health 
mengungkapkan bahwa mengganti 
konsumsi daging merah dengan ikan 
umpan seperti sarden, herring hingga 
teri dapat mencegah 750 ribu 
kematian setiap tahunnya pada 2050.

Dilansir dari Medical Daily, 
penelitian tersebut juga menemukan 
bahwa konsumsi ketiga ikan itu 
berpotensi menurunkan potensi 
kecacatan yang disebabkan oleh 
penyakit yang berkaitan dengan pola 
makan.

Di sisi lain, konsumsi daging merah 
dan daging olahan terbukti dapat 
meningkatkan risiko penyakit tidak 
menular. Contohnya ada stroke, 
penyakit jantung, diabetes, kanker 
usus dan penyakit arteri koroner.

“ P e n y a k i t - p e n y a k i t  i n i  
menyumbang sekitar 70 persen 
kematian global pada tahun 2019. 
Maka dari itu, ikan hijauan laut yang 
kaya akan asam lemak tak jenuh, 
mengandung Omega-3 (DHA dan EPA), 
yang asupannya dapat mencegah 
penyakit jantung koroner, serta kaya 
akan kalsium dan vitamin B12. Mereka 
juga memiliki jejak karbon paling 
re n d a h  d i b a n d i n g k a n  s u m b e r  
makanan hewani lainnya,” ujar jurnal 

penelitian itu.
Namun saat ini, tiga perempat dari 

hasil tangkapan ikan hijauan digiling 
menjadi tepung ikan dan minyak ikan, 
p r o d u k  y a n g  s e b a g i a n  b e s a r  
digunakan untuk budidaya ikan, 
d i t u j u k a n  u n t u k  k o n s u m e n  
berpenghasilan tinggi.

Pa ra  p e n e l i t i  m e n j e l a s k a n  
p e r u b a h a n  p o l a  m a k a n  y a n g  
direkomendasikan ini bisa sangat 
bermanfaat bagi negara-negara 
b e r p e n d a p a t a n  r e n d a h  d a n  
menengah, dimana jenis ikan ini 
harganya terjangkau dan berlimpah, 
dan dimana beban penyakit seperti 
penyakit jantung sangat besar.

D a l a m  a n a l i s a nya ,  p e n e l i t i  
menyusun empat skenario berbeda 
berdasarkan proyeksi konsumsi 
daging merah pada tahun 2050 di 137 
negara dan data historis penangkapan 
ikan hijauan dari habitat laut.

Skenario pertama difokuskan pada 
pengutamaan pasokan dalam negeri, 
pemanfaatan ikan umpan untuk 
konsumsi nasional atau sebagai 
pengganti daging merah. Dalam 
skenario kedua, penekanannya adalah 
pada pengurangan asupan daging, 
khususnya di negara-negara dimana 
konsumsi domba dan sapi melebihi 

2050—dan kematian akibat penyakit 
j a n t u n g  k o r o n e r  p a d a  
khususnya—dan dapat mencegah 
8–15 juta tahun hidup dengan 
disabilitas, yang sebagian besar adalah 
terkonsentrasi di negara-negara 
b e r p e n d a p a t a n  r e n d a h  d a n  
menengah," kata para peneliti.

Meskipun demikian, pasokan ikan 
terbatas dan tidak akan cukup untuk 
menggantikan semua daging merah. 
S e h i n g g a  p e n e l i t i a n  i n i  
merekomendasikan peningkatan 
konsumsi ikan per kapita harian 
hingga mendekati tingkat yang 
direkomendasikan yaitu 40 Kkal di 
sebagian besar negara.

Sehingga dapat mengurangi 
kematian akibat penyakit jantung 
koroner, stroke, diabetes dan kanker 
usus sebesar dua persen pada tahun 
2050.

Oleh karena itu, para peneliti 
menyarankan agar koordinasi dan 
tindakan multi-sektoral seperti 
memprioritaskan akses ikan yang 
terjangkau bagi masyarakat miskin 
dan mempromosikan penggunaan 
mikroalga yang kaya nutrisi dapat 
membantu mengatasi beberapa 
hambatan ini lebih digalakkan 
pemerintah pada masyarakat (Antara)

tingkat yang direkomendasikan yaitu 
15 Kkal.

Skenario ketiga menargetkan 
memastikan asupan ikan yang cukup, 
dengan prioritas pada negara-negara 
yang konsumsi ikannya berada di 
bawah tingkat yang direkomendasikan 
yaitu 40 Kkal.

Terakhir,  skenario keempat 
melibatkan penggantian daging merah 
dengan persentase yang sama di 
s e m u a  n e g a r a  b e r d a s a r k a n  
ketersediaan ikan umpan.

Hasilnya, dalam skenario satu 
menunjukkan jumlah kematian yang 
dapat dicegah paling rendah. Alokasi 
seluruh ikan umpan ke wilayah dengan 
asupan ikan terendah, khususnya di 
negara-negara berpendapatan rendah 
dan menengah sesuai skenario tiga, 
akan mengurangi beban penyakit 
global dengan lebih efektif.

Ketika ikan-ikan tersebut diadopsi 
secara luas untuk konsumsi langsung 
manusia, hal ini memberikan manfaat 
kesehatan masyarakat yang besar, 
khususnya dalam hal mengurangi 
terjadinya penyakit jantung koroner.

“Secara global, pendekatan ini 
dapat mencegah setengah juta hingga 
750.000 kematian akibat penyakit 
terkait pola makan pada tahun 
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AUDIO LOSSLESS 

BAKAL HADIR DI SPOTIFY
sudah bisa mengakses fitur itu. iPhone, 
iPad, dan Mac juga sudah mendukung 
fitur lossless audio 24-bit/48kHz dan 
kualitas 48-bit/192kHz.

Ta k  l a m a ,  Q u a l c o m m  p u n  
mengenalkan teknologi Qualcomm 
Snapdragon Sound global di New York 
City awal pekan ini.

Mereka menggandeng 30 OEM. 
Termasuk Xiaomi, Edifier and Master 
& Dynamic, serta Smartphone for 
Snapdragon Insiders yang dirancang 
oleh Asus (Antara/Sindo)

Misalnya lewat aplikasi seperti 
Tidal. Meski, streaming via jaringan 
seluler Audio Lossless akan memakan 
kuota data jauh lebih besar.

Sementara mengunduhnya di 
ponsel juga mengurangi kapasitas 
memori internal.

Meski demikian, Apple lewat 
gelaran acara Worldwide Developer 
C o n f e r e n c e  ( W W D C )  2 0 2 1  
menegaskan bahwa mereka sekarang 
fokus pada fitur Lossless Audio.

Pelanggan Apple Music, misalnya 

POTONGAN coding pemrograman 
dalam versi terbaru Spotify untuk 
Android sekali lagi mengisyaratkan 
kemungkinan audio lossless yang telah 
lama ditunggu-tunggu akan hadir 
dalam waktu dekat.

Setelah awalnya dikenal tiga tahun 
lalu sebagai "Spotify HiFi" dan 
kemudian dikabarkan akan menjadi 
bagian dari  t ingkat langganan 
"Premium" yang  lebih  mahal ,  
sepertinya Spotify kembali mengubah 
strategi.

Sebuah sampel coding Spotify 
terbaru yang berhasil diungkap 
seorang pengguna Reddit, Hypixely, 
menunjukkan bahwa audio lossless 
akan disertakan dalam add-on 
opsional "Music Pro" yang juga akan 
m e n y e r t a k a n  f i t u r  r e m i x  D J ,  
sebagaimana disiarkan laman The 
Verge.

F i t u r - f i t u r  t e r s e b u t  a k a n  
memungkinkan pelanggan Spotify 
mengutak-atik lagu dengan cara yang 
benar-benar baru.

Jadi, Music Pro bukanlah paket 
lain, melainkan sesuatu yang bisa 
pengguna tambahkan ke Spotify 
Premium dengan harga yang belum 
diketahui.

Hypixely telah mengutak-atik 
banyak kode pemrograman tersebut 
berhasil menyusun rencana Spotify.

Penyebutan lossless sangat jelas 
dengan Spotify mendukung file FLAC 
"hingga 24-bit/44.1kHz" (spesifikasi 
umum untuk audio lossless).

Yang menarik,  Spotify juga 
m e re n c a n a k a n  s e m a c a m  f i t u r  
pengoptimalan headphone yang 
menggunakan "teknologi  yang 
dipatenkan" untuk meningkatkan 
suara untuk model tertentu, dengan 
AirPods Apple yang disebut-sebut 
dalam coding itu pula.

Sebagian besar teknik kompresi 
audio mengakibatkan hilangnya 
sejumlah data dalam file sumber asli.

Kompresi lossless adalah bentuk 
kompresi yang mempertahankan 
semua data asli yang memberikan 
kualitas paling maksimal, semirip 
mungkin dengan kualitas dari  
rekaman musik yang dilakukan oleh 
para musisi.

Hypixely juga percaya bahwa 
Music Pro akan memungkinkan 
pemfilteran perpustakaan yang lebih 
canggih (berdasarkan suasana hati, 
genre, dan lainnya). Spotify juga 
mendorong lebih jauh ke dalam daftar 
putar AI, tetapi tidak pasti apakah itu 
akan menjadi bagian dari pengaya 
Music Pro.

Sebelumnya, Apple Music telah 
lebih dulu meluncurkan fitur “spatial 
audio” Dolby Atmos dan juga fitur 
“ l o s s l e s s  
q u a l i t y ”  d i  
aplikasi mereka 
di tahun 2021.

Kronologi
Dulu Lossless Audio 

h a n y a  d i m i n a t i  o l e h  
penggila audio saja. Tapi, kini 
Q u a l c o m m  b e r u p a y a  
membawa kualitas audio terbaik 
i t u  l e wa t  s m a r t p h o n e  d a n  
ekosistem yang melengkapinya.

Lossless Audio adalah musik 
t a n p a  ko m p re s i .  S e h i n g ga  
kualitasnya maksimal. Bahkan, 
bisa sangat mirip dengan kualitas 
rekaman musik di  studio.  
Disebut-sebut lebih baik dari 
kualitas CD.

Sebenarnya sekarang 
pun Lossless Audio sudah 
b i s a  d i  a k s e s  s e c a ra  
streaming.
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H A R I A N

PERUSAHAAN keamanan siber dan 
privasi digital global Kaspersky 
membagikan beberapa kiat sederhana 
u n t u k  m e m i n i m a l ka n  d a m p a k  
penggunaan media sosial terhadap 
tingkat stres pada peringatan Bulan 
Kesadaran Stres.

Bulan Kesadaran Stres sejak tahun 
1992 diperingati setiap bulan April 
sebagai pengingat utama terhadap 
pentingnya mengelola stres untuk 
menjaga kesehatan mental dan fisik.

Pada masa ini, media sosial muncul 
sebagai salah satu sumber stres yang 
berkontribusi pada peningkatan 
gangguan kecemasan di kalangan 
penggunanya.

Oleh karena itu, penting untuk 
mengelola stres dengan mempelajari 
cara membangun hubungan yang lebih 
sehat dengan ruang digital tersebut.

Berikut kiat-kiat dari Kaspersky 
untuk menekan dampak negatif 
penggunaan media sosial.  

Melakukan	pengaturan	
privasi	akun

Penerapan konfigurasi pengaturan 
privasi akun online secara tepat 
penting dalam menjaga informasi 
pribadi dan menjaga keamanan digital. 

Dengan menyesuaikan siapa yang 
dapat melihat profil dan postingan, 
pengguna dapat secara signifikan 
mengurangi risiko interaksi yang tidak 
diinginkan dengan orang asing yang 
mungkin memiliki niat buruk. 
T i n d a k a n  p r o a k t i f  i n i  
m e m i t i ga s i  p o te n s i  
ancaman seperti 
penguntitan,  

pencurian identitas, doxing, dan 
penipuan phishing.

Membatasi	Koneksi
Membatasi koneksi dan berbagi 

secara strategis penting untuk 
keamanan daring dan kesejahteraan 
digital. Membatasi koneksi hanya ke 
orang-orang yang dikenal secara 
p r i b a d i  a k a n  m e n g u r a n g i  
kemungkinan untuk menerima konten 
berbahaya atau berhadapan dengan 
penipu.

Waspadai	Tautan
Di balik tautan yang tampaknya 

tidak berbahaya di media sosial, sering 
kali  ada skema phishing yang 
menyamar untuk meniru situs web 
yang sah. Situs penipuan ini dirancang 
untuk mengelabui pengguna agar 
mengungkapkan informasi sensitif 
seperti kata sandi, rincian keuangan, 
dan data pribadi lainnya.

Ancaman digital ini meng-
g a r i s b a w a h i  p e n t i n g n y a  
k e w a s p a d a a n  d a n  
p e n e r a p a n  p r a k t i k  
daring yang aman, 
s e p e r t i  m e m -
v e r i f i k a s i  

k e a s l i a n  s i t u s  w e b  s e b e l u m  
memasukkan informasi apa pun dan 
menggunakan solusi keamanan yang 
komprehensif.
Memperkuat	kata	sandi

Kata sandi yang lemah secara 
signifikan menyederhanakan tugas 
para penjahat  s iber,  sehingga 
memudahkan mereka mendapatkan 
akses tidak sah ke akun media sosial.

Kata sandi yang kuat dan rumit 
akan membantu melindungi informasi 
pribadi dan identitas digital serta 
mencegah stres dan komplikasi terkait 
dengan penanganan akun yang 
diretas. Selain itu, pengelola kata sandi 

yang andal bisa digunakan.

Melaporkan	aktivitas	
mencurigakan	dan	penindasan

Melaporkan akt iv i tas  men-
curigakan dan penindasan di dunia 
maya ke platform media sosial 
merupakan bagian dari upaya untuk 
menjaga lingkungan daring yang aman 
dan positif.

Saat melaporkan konten yang 
merusak atau penindasan di dunia 
m aya ,  p e n g g u n a  t i d a k  h a nya  
melindungi diri sendiri, tetapi juga 
berkontribusi terhadap kesejahteraan 
masyarakat luas. (Antara)

DAMPAK MEDIA SOSIAL 
TERHADAP TINGKAT STRES
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BUPATI Sidoarjo, Jawa Timur,  Ahmad 
Muhdlor Ali atau yang akrab disapa 
Gus Muhdlor mengaku menghormati 
seluruh proses hukum yang sedang 
berjalan pascapenetapan dirinya 
sebagai tersangka oleh penyidik 
Komisi Pemberantasan Korupsi.

"Secara umum kami menghormati 
segala keputusan yang dikeluarkan 
oleh KPK," kata Muhdlor di Sidoarjo 
seperti dikutip dari Antara, Selasa 
(16/4/2024).

Mengenai kasus yang sedang 
menjeratnya, Muhdlor berujar akan 
melakukan koordinasi dengan tim 
p e n g a c a r a .  I a  m e n g a t a k a n 
mengormati proses hukum. "Kami 
m e n g h o r m a t i  ke p u t u s a n  ya n g 
dikeluarkan KPK," ujarnya.

KPK resmi menetapkan Muhdlor 
sebagai tersangka perkara dugaan 
korupsi pemotongan dan penerimaan 
uang di lingkungan BPPD Pemkab 
S i d o a r j o ,  S e l a s a  p a g i  “ K a m i 
mengkonfirmasi atas pertanyaan 
media bahwa betul yang bersangkutan 
menjabat  bupati  di  Kabupaten 
Sidoarjo periode 2021 sampai dengan 
sekarang,” kata Juru bicara KPK Ali 
Fikri dalam keterangan tertulis.

Ali berujar melalui analisa dari 
keterangan para pihak yang diperiksa 
sebagai saksi, termasuk keterangan 
para tersangka dan juga alat bukti 
lainnya, Tim Penyidik KPK menemu-
kan peran dan keterlibatan Gus 
Muhdlor. 

“Keterlibatan pihak lain yang turut 
serta dalam terjadinya dugaan korupsi 
berupa pemotongan dan penerimaan 
uang di lingkungan BPPD Pemkab 
Sidoarjo,” tuturnya.

Berangkat dari situ, kata Ali, dari 
g e l a r  p e r k a ra  ya n g  d i l a k u k a n 
kemudian disepakati ada pihak yang 
turut diberikan hukuman dengan 
dugaan menikmati adanya aliran 
sejumlah uang. “KPK belum dapat 
menyampaikan spesifik identitas 
lengkap pihak yang ditetapkan 
s e b a ga i  te r s a n gka ,  p e ra n ,  d a n 
sangkaan pasalnya hingga nanti ketika 
kecukupan alat bukti selesai dipenuhi 
semua oleh Tim Penyidik,” katanya.

Tim kuasa hukum Bupati Sidoarjo 
Ahmad Muhdlor (Gus Muhdlor) akan 
mengajukan praperadilan atas status 
hukum tersangka yang ditetapkan 
Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) 
dalam kasus dugaan pemotongan 
insentif Badan Penerimaan Pajak 
Daerah (BPPD) Pemkab Sidoarjo.

" K a m i  a k a n  m e n g a j u k a n 
praperadilan untuk status tersangka 
Bupati Sidoarjo," kata Tim Pengacara 
Bupati Sidoarjo Mustofa Abidin, 
dikonfirmasi Selasa (16/4/2024).

Baginya, barang bukti sebesar Rp 
69 juta yang diamankan tim KPK 
terlalu keci l  untuk kasus yang 
menimpa seorang kepala daerah.

"Pada saat OTT barang bukti yang 
diungkapkan KPK terbilang sangat 
kecil jika perkara ini ditangani oleh 
KPK," ujarnya.

Saat ini, menurut dia, tim sedang 
b e k e r j a  m e n y u s u n  m a t e r i 
praperadilan untuk diajukan."Tapi 
secara umum kami menghormati 
proses hukum di KPK," jelasnya.

Nama Gus Muhdlor ini ramai 
dibicarakan usai KPK menggelar OTT 
di Sidoarjo awal tahun ini. Dia sempat 
menghilang, dan KOK mengatakan 
mencarinya saat OTT.

Namun, pada awal Februari lalu 
M u h d l o r  t i b a - t i b a  d e k l a r a s i 
m e n d u k u n g  P r a b o w o - G i b r a n . 
Menurut dia pasangan calon usungan 
Koalisi Indonesia Maju itu pantas 
melanjutkan pembangunan.

“Yang melanjutkan pembangunan 
Indonesia maju adalah Prabowo-
Gibran," kata Gus Muhdlor depan 
ribuan santri ,  s impatisan,  dan 
relawan Prabowo-Gibran di parkir 
Selatan ponpes Bumi Sholawat Desa 
Lebo, Sidoarjo.

Gus Muhdlor juga mengajak 
seluruh masyarakat Sidoarjo untuk 
memenangkan Prabowo-Gibran satu 
putaran. Dia juga berpesan agar santri 
Sidoarjo derek kiai. Yakni, santri 
harus ikut pilihan kiai.

Langkah Gus Muhdlor berbelok 
mendukung Prabowo-Gibran di 
a k h i r - a k h i r  ka m p a nye  p i l p re s 
ditengarai upaya mencari aman atas 
kasus korupsi yang tengah diusut 
KPK. Sebab pada Pilkada Sidoarjo 
2020, ia yang berpasangan dengan 
Subandi diusung oleh PKB yang 
memiliki basis massa besar di Kota 
Petis tersebut.

P a d a h a l  K e t u a  U m u m  P K B 
Muhaimin Iskandar yang menjadi 
b a c a w a p r e s  A n i e s  B a s w e d a n 
merupakan pesaing Prabowo-Gibran. 
Sejak deklarasi tersebut hubungan 
Muhdlor dan Muhaimin memburuk. 
Ia tak terlihat mendampingi saat 
Muhaimin berkampanye di Sidoarjo. 
Cak Imin hanya didampingi Wakil 
Bupati Subandi.

Berdasarkan data di situs LHKPN 
KPK, Gus Muhdlor terakhir kali 
melaporkan harta kekayaannya pada 
6 Maret 2023. Nilainya sebesar Rp 
4.775.589.664 (Rp 4,7 miliar) untuk 
periode tahun 2022. Gus Muhdlor 
juga mempunyai utang senilai Rp 
3.370.127.516 (Rp 3,3 miliar).

KPK	Dikritik
KPK dikritik terkait penanganan 

ka s u s  B u p a t i  S i d o a r j o  A h m a d 
Muhdlor Ali alias Gus Muhdlor. Kasus 
tersebut dinilai politis sebab KPK 
t idak buru-buru menjerat  Gus 
Muhdlor sebagai tersangka.

Kasus ini berawal dari OTT yang 
dilakukan oleh KPK pada 25 Januari 
2024. Namun saat OTT, Gus Muhdlor 
tak ditemukan.

KPK melalui wakil ketuanya, 
Nurul Ghufron, bahkan mengaku 
pihaknya mencari-cari Gus Muhdlor 
saat OTT tersebut. 

Pada akhirnya Muhdlor tidak 
sempat diperiksa KPK. Adapun dalam 
OTT tersebut, KPK menetapkan 
Kasubag  Umum BPPD Pemkab 
Sidoarjo bernama Siska Wati sebagai 
tersangka.

Kemudian semenjak itu, Gus 
M u h d l o r  t a k  k u n j u n g  d i j e r a t 
tersangka oleh KPK. Dia baru dijerat 
pada hari ini, Selasa (16/4/2024).

"Kami memperingatkan sejak 
awal mengenai kejanggalan pada 
penanganan kasus Sidoarjo karena 
b e r p o t e n s i  d i p o l i t i s a s i .  Pa d a 
kenyataannya kekhawatiran kami 

terbukti dengan penetapan tersangka 
t e p a t  d i l a k u k a n  p a s c a  p e nye -
lenggaraan pilpres," kata Ketua IM57+ 
Institute, M Praswad Nugraha, dalam 
keterangannya.

Menurut Praswad, selama pilpres, 
pasca-OTT yang tidak menetapkan 
bupati sebagai tersangka, Bupati 
Sidoarjo ini gencar kampanye untuk 
pasangan calon yang didukung oleh 
Presiden. Gus Muhdlor kampanye 
untuk Prabowo-Gibran.

"Tidak heran berbagai pihak mem-
pertanyakan objektivitas penanganan 
kasus ini," ucapnya. Kemudian, me-
nurut dia, dari kacamata penyidikan 
kasus ini penuh kejanggalan. Terlebih, 
pasca-OTT, Nurul Ghufron selaku 
pimpinan KPK sudah menjelaskan 
bahwa uang yang dikumpulkan dalam 
rangka kepentingan pemenuhan 
kebutuhan Bupati. 

"Artinya penyidik sudah memiliki 
bukti permulaan yang memadai sampai 
pimpinan KPK berani mengeluarkan 
statement tersebut," kata Praswad.

"Pertanyaannya mengapa pasca 
OTT, alih-alih menetapkan bupati jadi 
tersangka malah penetapan dilakukan 
terhadap pelaku lapangan dengan 
level jabatan yang tidak tinggi," 
sambungnya.

Ditambah lagi, Gus Muhdlor ini 
dinilai tidak kooperatif dan sempat 
menghilang. "Ada motif apa penetapan 
tersangka dilakukan pasca penetapan 
pemenang pilpres dan menjelang 
putusan MK? Wajar apabila publik 
melihat adanya potensi politisasi pada 
kasus ini," pungkasnya. 

KPK belum membeberkan secara 
detail kasus yang menjerat Gus 
Muhdlor ini. Namun menurut Ali, Gus 
Muhdlor dijerat dengan Pasal 12 f dan 
atau 12B UU Tipikor juncto Pasal 55 
KUHP.

S e b e l u m  G u s  M u h d l o r,  K P K 
t e r l e b i h  d a h u l u  m e n j e ra t  d u a 
tersangka lainnya. Mereka adalah: 
Kepala Badan Pelayanan Pajak Daerah 
(BPPD) Sidoarjo Ari Suryono dan 
seorang pejabat bernama Siska Wati.

Merujuk ke kasus dua tersangka 
tersebut, diduga mereka melakukan 
korupsi dengan cara memotong dana 
insent i f  pajak  ASN pada BPPD 
Sidoarjo. Nilai pungli untuk tahun 
2023 mencapai Rp 2,7 miliar.Diduga, 
uang Rp 2,7 miliar itu dinikmati oleh 
para tersangka.

KPK juga sudah mengajukan 
pencekalan terhadap Gus Muhdlor 
pada Dirjen Imigrasi Kemenkumham.

“Pihak yang dicegah dimaksud 
benar Bupati Sidoarjo Jatim. Diperlu-
kan adanya pengajuan cegah pada Dirjen 
Imigrasi Kemenkumham RI untuk 6 
bulan pertama agar yang bersangkutan 
tetap berada di wilayah Indonesia,” 
kata Juru bicara KPK Ali Fikri.

Ali menuturkan, pencegahan 
d i l a k u k a n  k a r e n a  a d a n y a 
pengembangan dari penyidikan 
perkara dugaan korupsi pemotongan 
dan penerimaan uang di lingkungan 
BPPD Pemkab Sidoarjo.

“Perlunya keterangan pihak 
terkait untuk kooperatif hadir dalam 
setiap kali agenda pemanggilan dari 
Tim Penyidik,” ujarnya.

Penetapan tersangka tersebut 
menjadikan Gus Muhdlor sebagai 
B u p a t i  S i d o a r j o  k e t i g a  y a n g 

tersandung kasus korupsi. Dua Bupati 
Sidoarjo sebelumnya, Win Hendrarso 
dan Saiful Ilah, juga menyandang 
status yang sama.

Pertama Bupati Win Hendarso, 
yang merupakan bupati hasil pilkada 
pertama Sidoarjo 2005. Dia divonis 5 
tahun penjara pada 2013 karena 
terbukti terlibat kasus korupsi dana 
kas daerah sebesar Rp 2,4 miliar.

Kedua Bupati Saiful Ilah. Bupati 
yang sempat menjabat wakil bupati 
Win Hendarso selama 2 periode 
tersebut bahkan 2 kali divonis dalam 
kasus korupsi. Saiful Ilah terjaring 
OTT KPK pada Januari 2020. Saat itu 
tim KPK mengamankan uang Rp 1,8 
miliar diduga uang suap proyek 
infrastruktur di Sidoarjo.

Oktober 2020, mantan Ketua DPC 
PKB Sidoarjo itu divonis 3 tahun 
penjara dan denda Rp 200 juta. Dia 
terbukti menerima suap Rp 600 juta 
dari pihak swasta dalam proyek 
infrastruktur di lingkungan Pemkab 
Sidoarjo. Saiful Ilah bebas pada 7 
Januari 2022.(wid,rls,ant,kim,ist/dya)

H A R I A N

TENTANG 
GUS MUHDLOR 

Nama	lengkap: 
K. H. Ahmad Muhdlor Ali, S.IP. 

Lahir	
11 Februari 1991

Merupakan anak keenam dari tokoh 
NU KH. Agoes Ali Masyhuri, Pengasuh 
Pondok Pesantren Progresif Bumi 
Shalawat

Ahmad Muhdlor Ali mencalonkan 
diri dalam pemilihan umum Bupati 
Sidoarjo 2020 dengan calon wakil 
bupati Subandi. Menurut data KPU 
pada tanggal 16 Desember 2020, Gus 
Muhdlor memenangkan pemilu 
tersebut dengan perolehan 39,8 
persen suara, mengalahkan pasangan 
Bambang Haryo dan Taufiqulbar 
dengan 38,3 persen suara dan 
pasangan Kelana Aprilianto dan Dwi 
Astutik dengan 21,8 persen suara.

Pendidikan
- SDN Kenongo 2 Tulangan, Sidoarjo 
(1997-2003)
- SMP AR Risalah Kediri (2003-2006)
- SMA Negeri 4 Sidoarjo (2006-2009)
- S-1 Universitas Airlangga (2009-
2013)

Organisasi
- Wakil Sekretaris PC Ansor Sidoarjo 
(2017-sekarang)
- Wakil Ketua PW Ansor Jawa Timur 
(2018-sekarang)
- CEO Sido Resik (2018-sekarang)
- Direktur Pendidikan Yayasan Bumi 
Shalawat Progresif ( 2012 – 2022).



AH THONY
WAKIL Ketua DPRD Surabaya

DPRD SURABAYA AJAK WARGA PERANGI BANJIR

AH THONY: DUKUNG PEMERINTAH, 

JANGAN BUANG SAMPAH DI SALURAN AIR
hambatan, salah satunya adalah cara 
menyalurkan aliran air hingga ke 
kawasan Benowo Pasar.  Sebab, 
kawasan yang akan dilalui saluran air 
juga sudah padat penduduk.

D i ke t a h u i ,  b e b e ra p a  wa k t u 
terakhir banjir terjadi setelah  Kota 
Pahlawan diguyur hujan deras. 
Informasi yang berhasil dihimpun, 
kawasan yang menjadi langganan 
terendam banjir adalah Jalan Mayjen 
Sungkono, kawasan Simo, Jalan Hayam 
Wuruk, Kedurus, Banyu Urip, Jalan 
Ahmad Yani, Jalan HR Muhammad, 
Tanjungsari, Tambak Mayor, Dupak 
Rukun, dan Sukomanunggal.

J a l a n - j a l a n  p u n  t e r g e n a n g 
banjir.Salah satu yang terparah ada di 
jalan sekitar Pasar Asem (Simo) di 
dekat jembatan tol.(ADV)

Meski demikian, adanya Perda 
Sampah tersebut dinilai AH Thony 
hanya aksesoris tanpa ada penegakan 
maksimal. Sebab, banyak saluran 
mampet akibat sampah.

"Kalau bisa semua warga juga ikut 
bergotong-royong peduli lingkungan. 
Masak membersihkan got saja nunggu 
Pe m ko t .  M a r i  l u ra h ,  RT  RW  d i 
kampung-kampung menggerakkan 
kerja bakti. Apalagi rata-rata banjir di 
kampung karena got  mampet ," 
tuturnya.

Untuk itu, dalam menangani banjir 
di Surabaya ini AH Thony berharap 
semua pihak bergerak dan bersinergi 
untuk bersama-sama.

" B a n j i r  d i  S u r a b a y a  h a r u s 
menggerakkan semua pihak untuk 
bergerak bersama. Semua bersinergi 
untuk bersama-sama melawan banjir. 
Tidak bisa Pemkot sendiri yang 
berjuang menanggulangi banjir. 
Terutama masyarakat harus berperan 
aktif.  Harus berpartisipasi aktif 
menjaga  saluran tetap lancar," 
tukasnya.

Diketahui saat ini, salah satu fokus 
Pemkot  saat ini adalah pembangunan 
saluran air dan tanggul di kawasan 
Pakal Barat, Kecamatan Pakal, dengan 
tujuan menahan luapan air hujan dari 
G r e s i k  a g a r  t i d a k  m e l u b e r  k e 
pemukiman warga.

Dalam proyek penanganan 
banjir kali ini, terdapat beberapa 

SURABAYA - Banjir di Surabaya masih 
terus menjadi perhatian banyak pihak. 
Pasalnya, masalah tersebut telah 
menjadi PR pemerintah kota (Pemkot) 
Surabaya selama bertahun-tahun. 

Melihat kondisi ini, Wakil Ketua 
DPRD Surabaya A Hermas Thony terus 
mendorong Pemkot Surabaya agar 
segara menuntaskan masalah banjir di 
Kota Pahlawan. Dia pun mendukung 
proyek percepatan pembuatan saluran 
box culvert dan bozem hingga pompa 
air.

Selain itu, ia meminta semua warga 
Surabaya turut bersama melawan 
banjir dengan cara tidak membuang 
sampah sembarangan di saluran air 
atau sungai. 

"Kel ihatannya sepele ,  kalau 
budaya buang sampah di saluran itu 
tidak dihentikan, bersiaplah kota ini 
berakrab ria dengan banjir. Saatnya 
Satgas Sampah dan Satpol PP siaga di 
setiap saluran air," ucapnya, Selasa 
(16/4/2024).

S e l a i n  i t u ,  p i h a k n y a  j u g a 
mendorong Dinas PU Sumber Daya Air 
agar rutin mengecek setiap saluran air, 
terutama saluran primer sekunder 
hingga saluran di perkampungan. 
Sebab semua saluran itu harus 
terkoneksi dan lancar. 

" M e r e k a  j u g a  h a r u s  r u t i n 
melakukan normalisasi  dengan 
mengeruk setiap saluran. Sehingga 
proyek saluran lainnya terkoneksi satu 

sama lain. Tak ada lagi saluran yang 
tidak terhubung. Kelihatannya ada 
saluran tapi tidak terkoneksi sehingga 
meluber saat hujan," jelasnya.

Politisi yang juga akademisi di 
kampus di Surabaya ini memberikan 
gambaran panjang terkait banjir. 
Menurutnya, banjir menunjukkan 
bahwa ekosistem berjalan dan akan 
menunjukkan masyarakat mana yang 
ramah dan peduli lingkungan dan 
mana yang tidak. 

"Sebaliknya, mayarakat mana yang 
tidak peduli dengan pepohonan 
sebagai tempat air bersarang dan 
saluran sebagai tempat dia berjalan air 
akan menjadi banjir menjadi masalah 
yang mengganggu kesejahteraan," 
tambahnya.

Dorong	Penegakan	
Perda	Kebersihan

Ia pun mendesak Satpol PP dan 
Satgas Sampah bekerja lebih optimal. 
Menurutnya, dengan anggota yang 
ada, Satpol PP sebagai penegak Perda 
harus mau turun langsung, dan siaga di 
titik rawan warga membuang sampah 
di saluran. 

Apalagi saat ini sudah ada Perda 
1/2019 tentang Pengelolaan Sampah 
dan Kebersihan di Surabaya yang 
melarang warga membuang sampah 
sembarangan dengan sanksi tindak 
pidana ringan dengan denda Rp 
75.000. 

now
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H A R I A N

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	saat	meninjau	lokasi	banjir	di	kawasan	Surabaya	Barat,	beberapa	waktu	lalu.

Banjir	di	Surabaya	harus	

menggerakkan	semua	pihak	

untuk	bergerak	bersama.	

Semua	bersinergi	untuk	

bersama-sama	melawan	banjir.	

Tidak	bisa	Pemkot	sendiri	

yang	berjuang	menanggulangi	

banjir.	Terutama	masyarakat	

harus	berperan	aktif.	Harus	

berpartisipasi	aktif	menjaga	

saluran	tetap	lancar,"

“


